
 
 

Protokoll Nr. 02-2019 
 

Datum: Donnerstag, 21. November 2019 
Ort: Sitzungszimmer Schulhaus Wolfgraben 1 
Zeit: 19:00 – 21:00 

 

 
Sitzung von Schulvertretung und WEF Delegierten  
 
Anwesend / Entschuldigt: 
 
Alexandra Brunner (Ew2 Kistler) 
Andreea Pop (4. Leibundgut) 
Andres Lakatos (4. Leibundgut) 
Aurel Schwerzmann (Präsident, 6. Wagner) 
Carsten Schirmeisen (3. Steier-Gabriel/Isler) 
Christian Grommé (6. Wittmer) 
Christina Cronauer (3. Steier-Gabriel/Isler) 
Claudia Mettler (Ew2 Kistler) 
Conny Béguelin (6. Wagner) 
Florian Klett (5. Faltys) 
Gaby Lüscher (5. Malik) 
Isabel Christensen (4. Gaisser) 
Jana Landolt (5. Faltys) 

Karin Sticher (Ew1 Isler) 
Kirsty Handley (Ew1 Isler) 
Marc Steiner (1. Meier) 
Matthias Leybold (2. Kindler) 
Meret Feissli (WaKiGa Bailey) 
Monique Schwander (Ew2 Kistler) 
Myriam Krayenbühl (1. Bräm) 
Petra Ruhstaller (4. Gaisser) 
Sandro Kürschner (1. Bräm) 
Ueli Ammann (6. Wittmer) 
Viviane Annen (3. Schütz) 
Rita Mayer (Wolfgraben IV Brunner) 
Saskia Cruchon (1. Meier) 

 

Nächste Termine: 
  
5. Dezember 2019 Gemeindeversammlung  
 
20. Dezember 2019 Schulsylvester 
 
7. April 2020 Lehrer Apéro 
 

 

 
Offene Punkte und Updates (für nächste Delegiertensitzung): 
 
Lehrer Apéro      alle 
 
Mehr „Mitmachaktionen“ für Schüler   alle 

 
 
PROTOKOLL 

1. Begrüssung und Abnahme Protokoll vom 26. September 2019 

Aurel Schwerzmann begrüsst alle Anwesenden. Das Protokoll vom 26. September 
2019 wird abgenommen.   

2. Überblick: Delegierte pro Klasse: Aufteilung & Mail-Versand okay? 

Die Delegiertenliste wurde nochmals aktualisiert. Jeder Delegierte mit einem «@» 
hinter dem Namen ist beauftragt alle Infos des WEF an die Eltern der jeweiligen Klasse 
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zu versenden. Bei Unklarheit ob Emailaddressen verwendet werden dürfen, bitte noch 
einmal bei den Eltern direkt nachfragen.  

3. Rückblick 

 
a) Rückblick Erzählnacht «Wir haben auch Rechte», 8. Nov. 2019 
Der Abend war sehr gemütlich. Ca. 90 Kinder in 8 Gruppen aufgeteilt, wurde zum 
Thema 30 Jahre UN Kinderrechtkonvention vorgelesen, Der Bericht ist auf der WEF 
Webseite publiziert. Jedes Jahr machen mehr Lehrer mit.  
Der Anlass wird im Moment zusammen mit dem Widmerrrat organisiert.  
Für 2020 wären bereit mitzumachen: Jana, Sandro, Saskia, Andreea. Es ist geplant 
eine Checkliste zusammenzustellen. 
 
b) Besuchstag 18.11.2019 (inkl. Kinderhütedienst) 
Der Besuchstag wurde mit Unterstützung des WEF das erste Mal mit Kinderhütedienst 
angeboten. Das WEF (Karin, Saskia, Meret) wäre bereit die Schule bei Bedarf, wieder 
zu unterstützen.  

4. Aktuell 

a) AG Schulwegsicherheit 

Die AG bleibt weiterhin im Dialog mit allen Akteuren.  Als Zwischenergebnis wurde 
durch die Gemeinde beschlossen, «Achtung Schule» Signalisation an der 
Wolfgrabenstrasse anzubringen. Bei schon geplanten Strassensanierungen 
werden weitere Verbesserungen angedacht. Weitere neuralgische Punkte oder 
gefährliche Situationen sollen der AG gemeldet werden, auch im Ausblick auf sich 
verändernde Verkehrssituationen durch Bauarbeiten.  

Das Thema Tempo 30 im Quartier Mühlematt/Hehlstrasse wird an der 
Gemeindeversammlung am 5. Dezember zur Abstimmung kommen. Die AG hat 
einen Web-Artikel zur Schulwegsicherheit geschrieben, mit dem Hinweis auf die 
Gemeindeversammlung. 

b) Pausenkiosk 

Der Pausenkiosk ist ein Schulanlass, der mit Hilfe von Pausenplatzdelegierten 
(Eltern) organisiert wird. Das WEF hilft den Anlass mit Helfern auszustatten, falls 
es Bedarf gäbe.  

5. Ausblick 

 

a) Schulsylvester 
 
Laut Hr. Pfiffner wird der Schülerrat am 28.11. über Themen beraten. Am 6.12. 
wird ein Elternbrief verteilt. Klassenlehrpersonen werden ihre Aktivitäten inklusive 
Helfer selber organisieren. Eventuelle WEF Aufgaben auf Basis 2017: Schwerzi 
Foyer Znüni richten; Bastelecke einrichten, allenfalls andere Aktivitäten anbieten. 
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Christian, Connie, Gaby, Meret, Myriam, Isabel und Saskia werden den Lehrern 
beim Schulsylvester 2019 helfen. 
 

 

b) Projekt «X» 
Das WEF wird ca. 50% des Wolfgrabenfest Überschuss in ein Projekt 
investieren, welches den Schülern zu Gute kommen soll. Ideen wären: 

• Kletterwand (evt. zu teuer) 

• Spielplatz erweitern 

• Trampolin 

• Ideen aus dem Schülerrat (kommen nach dem 28.11.) 

• Austauschevents 

• Tierpatenschaften im Tierpark? 

• Unterstützung der «4 Jahreszeiten», dass Schüler 4mal im Jahr in den 
Sihlwald können mit dem Tierpark Langenberg.  

• Evt. Unterstützung der Schulprojektwoche «Kunst» 

• Zweiter Pingpongtisch? 
 

Aus der Diskussion wird ersichtlich, viele würden gerne etwas Bleibendes 
schaffen (bleibender Wert oder bleibende Erinnerung). Z.B. die Kletterwand ist 
immer noch in bleibender Erinnerung, die vor 3 Jahren für drei Wochen in der 
Turnhalle aufgebaut war. Sandro, Rita, Conny, Christian und Andres werden 
weiter beraten und bei der nächsten Sitzung berichten. 
 

c) AG Weiterbildungsanlass für Eltern 
Alexandra, Carsten, Gaby und Sandro stellen mögliche Themen vor: 
 

• Leistungsdruck- Stress mit Hausaufgaben – wie gehen Eltern damit 
um? 

• Umgang mit Medien 

• Selbstvertrauen der Kinder, wie stärken 

• Freundschaft, wie finden (wie Kinder darin stärken) 

• Das System Schule erklären, Rechte als Eltern, wie Verhalten in 
Konfliktsituationen? 

 
Mögliche Formate: 

• Kursprogramme aufbauen? 

• Vortrag 

• Moderierte Unterhaltung 

• Lektionen von der Schule? 
 
Das WEF würde gerne sehen, dass sich die AG um einen «pfannenfertigen» 
Expertenvortrag bemüht, der wenig Aufwand von Seiten der AG / WEF erzeugt. 
Widmer-Eltern würde eingeladen auch teilzunehmen (Kontakt mit Widmerrat 
noch ausstehend).  
Der Anlass soll Kostendecken sein, maximale Kosten pro Person 20-25 CHF. 
 

d) Besprechung der WEF Projekte (Liste) 
Die Aufteilung aller Projekte ist in vier Ressorts aufgeteilt, mit je einem Ressort-
Verantwortlichen. Die Liste beinhaltet nun: 

• Vorstand – (Ressort-Verantwortung Aurel) 
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o Präsident (Aurel) 
o Vize-Präsident (Christian) 
o Protokoll (Florian) 

• Kommunikation (Ressort-Verantwortung Myriam) 
o Website  (Myriam inhaltlich & Marc technisch) 
o Datenablage (Präsident) 
o Flyer/Brochure (Andreea, Myriam, Christina) 
o Koordination Vorstellung WEF an Elternabenden (Petra) 
o Vortrag für Eltern (Gaby, Alexandra, Sandro, Carsten) 

• Sicherheit (Ressort-Verantwortung Isabel) 
o Kontakt zur Schulsozialarbeit (Aurel) 
o AG Prävention (zurzeit sistiert) 
o MfM Kurs (Florian und weitere, ins Zus. Arbeit mit Schulsozialarbeit) 
o Glacénamitag (Jana, Petra, Karin, Myriam) 
o Malaktion (Isabel, Monique, Rita) 
o PAMA (Isabel, Rita) 
o Sicherheit auf dem Schulweg (Mathias, Christina, Monique) 
o Aber sicher! Kurs für Kinder (Andreea, Saskia, Alexandra) 

• Projekte (Ressort-Verantwortung Christian) 
o Merci Zmittag – 2020 (Gaby, Christian, Aurel, Jana, Karin, 

Alexandra, Andres, Andreea, Monique, Saskia)  
o Fundgrube (Myriam, Saskia, Karin) 
o Widmerrats-Apéro (2020 keine WEF Koordination) 
o Wolfgraben-Fest 2021 (Florian, Marc, Karin, Christina) 
o Spielmorgen (auf Anfrage von Schule) 
o Erzählnacht (Andreea, plus externe: Lori Schütz, Maike Steier-G., 

Lukas Kindler, Martina Müller) 
o Schulsylvester (Christian, Conny, Gaby, Meret, Myriam, Isabel, 

Saskia) 
 

e) Aktuelle Einsparungen im Schul-Budget (vgl. Bulletin 4/2019) 
Das WEF wird sich dafür einsetzen, dass soviele Stimmbürger wie möglich an die 
GV gehen. Delegierte könnten Kinderhütedienste anbieten, um weitere Eltern zu 
mobilisieren. Mailngs werden versandt.  
 

f) Mitteilung an Eltern bzgl. Gemeindeversammlung 
 
Verkehrssicherheit, Mail bezüglich Erzählnacht. 

Varia 
 Photograph 
 Wird der Photograf kommen, war er da? Christian wird dies mit der 
 Schulleitung aufnehmen und an der nächsten Sitzung berichten 
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Nachfolge Präsidium 2020  
Die Frage wie die Nachfolge für Aurel und Christian organisiert wird, stellt sich. 
Das WEF wird einen Ausschuss bilden. Christina, Florian, Isabel, Myriam und 
Saskia werden per Email etwaige zukünftige Strukturen weiter diskutieren und 
an der nächsten Sitzung berichten. 

6. Nächste Sitzung  

per Email terminiert und vorraussichtlich nach den Sportferien angesetzt. 
 

Langnau am Albis, 21. November 2019, Florian Klett 
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